

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 10 de noviembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Presiona STAU AEM para que se cumpla pliego de peticiones

Nacional: Fortalecer universidades públicas, demandan rectores a legisladores

SALUD:

Estatal: Desarrolla Morelos vacuna contra el dengue

Nacional: Creció 30 por ciento la violencia doméstica con armas de fuego hacia las mujeres

Internacional: Encuentran variante genética para predecir la diabetes tipo 2

ECONOMÍA:

Nacional: Regresar a la economía de antes de la crisis llevará 2 años: FMI

Internacional: Caen 5.3 por ciento en el mundo las remesas, según cálculos del BM

POLÍTICA:

Estatal: Gasto corriente en Desarrollo Humano, 24mdp; 4 a inversión

Nacional: Buscan diputados reasignar 20 mil mdp a educación

Internacional: Encabeza Merkel festejos por los 20 años del derribo del Muro de Berlín

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Presiona STAUAEEM para que se cumpla pliego de peticiones”

La falta de recursos para solventar las prestaciones económicas que se plantearán en el pliego de peticiones con emplazamiento a huelga, no se aceptará como argumento de las autoridades universitarias en la próxima revisión de Contrato Colectivo de Trabajo de parte del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM). “Eso no es limitación, simplemente vamos a pedir en la Cámara de Diputados que haya mayor presupuesto para las universidades públicas y para la de Morelos. A mi me compete mandar un mensaje al rector, para que juntos vayamos y exijamos este beneficio porque es para bien de académicos, administrativos y no sindicalizados, tanto de confianza como el personal del rector”, dijo Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAEEM. Aseguró que rechazarán el argumento de “no hay dinero” para no cumplir. “Sabemos que sí hay dinero pero está mal distribuido”.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Busca la FEUM concesiones perdidas”

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) solicitará a través de los órganos de transparencia, conocer la ubicación de las concesiones de unidades de transporte que se le entregaron hace años a la organización estudiantil para beneficio de los universitarios. Edgar Landeros Muñoz, presidente de la FEUM, se dijo cauteloso en cuanto al intento de recuperar las concesiones de transporte que se otorgaron hace años a los universitarios. “Buscaremos ir a la Secretaría de la Contraloría, al Instituto Morelense de Información Pública y Estadística para que a través de la transparencia se pueda llegar a la investigación, que se pida la información al área correspondiente de transporte para que nos indique dónde están, a quiénes les vendieron, quiénes fueron los que suscribieron esos contratos, o lo que haya. Lo haremos de una manera cuidadosa, siempre cuidando el nombre de la institución”.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Autónoma abre inscripciones para ciclo enero-agosto 2010”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó de la convocatoria a los interesados en ingresar a las facultades de Ciencias Químicas e Ingeniería, Biología, Contaduría, Administración e Informática, para el período enero-agosto de 2010, en las que habrá un total de 195 espacios disponibles para alumnos de nuevo ingreso.

La Jornada Morelos, (Cruz Pérez).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80958-autonoma-abre-inscripciones-para-ciclo-enero-agosto-2010>

“Deja Magdalena González representación de la UAEM ante el Consejo de la Judicatura”

Joaquín Magdalena González ha dejado de ser el decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) y, consecuentemente, el representante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ante el Consejo de la Judicatura, confirmaron funcionarios de la máxima casa de estudios. Sin embargo, el tema sigue generando polémica debido a que Magdalena González se niega abandonar el cargo, porque goza de una suspensión otorgada por un juzgado federal. Pero hay voces, dentro y fuera de la UAEM, que afirman que dicha suspensión fue concedida al representante de la UAEM y no a la persona de Magdalena, por lo que corresponde a Guillermo Guzmán de León –quien amerita el nombramiento de decano por su antigüedad como catedrático- ocupar el cargo hasta en tanto se resuelve el amparo.

La Unión de Morelos, p.8, (Maciel Calvo).

“No siguen estudios 20% de estudiantes”

Por lo menos 4 mil estudiantes de los 28 mil que egresan de secundaria anualmente, no continúan con sus estudios de bachillerato debido principalmente a la falta de recursos económicos, sumado a que se trata de un problema de cultura en el que las mujeres se ven limitadas por sus propios familiares y los hombres deben priorizar el trabajo en vez de los estudios. Esta cifra que corresponde al 15 por ciento de los jóvenes en edad escolar fue revelada durante el arranque del Programa Impulsa-Ventajas, patrocinado por empresas de la Iniciativa Privada y que tiene como propósito estimular la iniciativa, y la capacidad creativa y emprendedora en los estudiantes del nivel de secundaria y bachillerato. En el auditorio de la Secundaria Federal Número 01 Froylán Parroquín García, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, reconoció que de debido a la alta deserción escolar que se tiene actualmente, es que se ha diseñado una estrategia de trabajo conjunto con la iniciativa privada, con la finalidad de orientar a los jóvenes y estimular la continuación de sus estudios, mediante programas de trabajo que apoyan la formación integral de los jóvenes.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1397670.htm>

Nacional:

“Fortalecer universidades públicas, demandan rectores a legisladores”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, exhortó a la Cámara de Diputados a no perder la oportunidad de incrementar el presupuesto destinado a las instituciones de educación superior para 2010, frente al recorte que plantea el proyecto del presidente Felipe Calderón. "Fortalecer a las universidades públicas es fortalecer el destino y el futuro del país", dijo durante una reunión de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) con diputados de las comisiones camarales de Educación y de Vigilancia. Para el año próximo, el Ejecutivo federal planteó un recorte de más de 500 millones de pesos al presupuesto de la UNAM, que este año ejercerá 24 mil millones de pesos. El rector solicitó 715 millones de pesos adicionales. Ayer también, el rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José Lema Labadie, explicó que en el proyecto de Presupuesto de Egresos Calderón propuso un gasto de 4 mil 200 millones de pesos para esa casa de estudios, aproximadamente 250 millones menos que lo aprobado por los legisladores para 2009.

La Jornada, p.10, (Enrique Méndez).

“Exponen ante Lujambio efectos de reducciones”

El recorte al gasto educativo provocaría la reducción de alrededor de 35 por ciento del progreso en el ramo, lo que significa la pérdida de una década de avance, alertó el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo. Mientras el presidente de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla, expresó que de concretarse una reducción presupuestal "tan dañina nos esperaba un país de pobres, de ignorantes", y lo que la nación no merece ese "golpe". Ante el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, el legislador del PRI dejó en claro que un recorte presupuestal "tan severo" provocaría una serie de afectaciones a las universidades públicas: habría escasez o ausencia de materiales o insumos para la educación, se perjudicaría a las áreas de servicios cotidianos y se generarían "daños insólitos" como la manutención de becarios en el extranjero que afectaría a más de una generación de estudiantes de todos los niveles. En la entrega de reconocimientos a las instituciones de educación superior por la calidad de sus programas, a la que asistieron titulares y representantes de 41 instituciones públicas y privadas –aunque destacó la ausencia del rector de la UNAM, José Narro–, Padilla apuntó, más tarde, que la Comisión de Educación plantea una reasignación al proyecto presupuestal por 14 mil millones de pesos y recursos adicionales de entre 5 mil y 6 mil millones de pesos. Esto es, una reasignación por 20 mil millones de pesos.

La Jornada, p.10, (Karina Avilés).

“En América Latina, 54 millones de adolescentes no van a la escuela: BID”

En América Latina hay 54 millones de adolescentes que no tienen acceso a la escuela o estudian en instituciones de mala calidad la enseñanza temprana, por lo cual se requieren 14 mil millones de dólares para cubrir ese déficit, cantidad que representa una tercera parte de lo que la región gastó en defensa y subsidio a combustibles, manifestó el jefe de división de educación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Marcelo Cabrol. En la Conferencia internacional sobre educación de nivel medio en América Latina, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, expresó: no podemos y no debemos seguir formando jóvenes frustrados que no encuentran correspondencia con lo que aprenden en las aulas y la vida cotidiana.

La Jornada, p.34, (Karina Avilés).

“Guste o no, fondos del Colbach se usarán para homologación: Székely”

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo, advirtió: nos guste o no se tiene que acatar la ley y utilizar los 112 millones de pesos –punto de conflicto en la huelga del Colegio de Bachilleres (Colbach)– para homologación salarial, no para un aumento del ingreso como pretende el sindicato. Entrevistado al término de la Conferencia internacional sobre educación de nivel medio en América Latina, el subsecretario señaló que la autoridad está dispuesta a que los trabajadores propongan la manera de distribuir los 112 millones de pesos, pero siempre que se cumpla con la homologación.

La Jornada, p.33, (Karina Avilés).

“Desarrollan en el Cinvestav terapias regenerativas del ojo”

Entender el encendido de las funciones específicas del epitelio corneal, una de las cinco capas que conforman la córnea, podría ser la clave para que en el futuro sea posible reparar tejidos perdidos o dañados a consecuencia de alguna enfermedad, de acuerdo con Federico Castro-Muñoz Ledo, adscrito al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav). En esta investigación, desarrollada en el Departamento de Biología Celular, se estudian células madres en la córnea humana para desarrollar terapias regenerativas en el ojo y, de esta manera, prescindir de los trasplantes, además de crear tratamientos contra cataratas o ceguera por diabetes. El investigador del Cinvestav explicó que el epitelio corneal, una de las cinco capas con las que está conformado el ojo, tiene gran capacidad de regeneración, por lo que se podrían reparar daños provocados en otros tejidos.

La Jornada, p.2a, (De la Redacción).

SALUD:

Estatal:

“Desarrolla Morelos vacuna contra el dengue”

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, reveló que el gobierno del estado junto con un laboratorio privado y el Instituto Nacional de Pediatría, desarrolla aquí en la entidad la vacuna contra el dengue, de hecho ya están por comenzar la etapa de pruebas y se podría contar con el biológico el año que entra. Lo anterior fue dado a conocer por el funcionario, dijo que el proyecto lleva en desarrollo alrededor de un año y se decidió instalar aquí en la entidad un equipo integrado con el Instituto Nacional de Pediatría, la empresa Sanofi Aventis y el gobierno estatal a través de la Secretaría de Salud. Detalló que en Temixco se instaló la unidad de investigación y en este mes se están iniciando las pruebas, como proceso de investigación, con el objetivo de identificar la efectividad de una vacuna que ya está desarrollada y que puede ser comercializada por la referida empresa. El beneficio a Morelos, señaló el secretario, es que “sería el primer estado que participaría en el tema de la vacunación y naturalmente tener algún beneficio en el costo de las vacunas para nuestra población”.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

“80 mil beneficiados en Semana de Salud Bucal”

Con el lema Salud bucal mucho más que dientes sanos, concluyó la Segunda Semana Estatal de Salud Bucal, que se llevó a cabo en coordinación con autoridades educativas, el sector salud, Seguro Social e ISSSTE, jornada en la que se benefició aproximadamente a 80 mil personas. “La prevención será la mejor manera de evitar enfermedades”, manifestó el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, en el evento de clausura celebrado en la Plaza de la Revolución de Tlaltizapán, el cual fue presidido por el alcalde Ennio Pérez Amador, el director del IEBEM, representantes del ISSSTE, IMSS y la Jurisdicción Sanitaria II; el diputado presidente de la Comisión de Salud, Esteban Gaona, y una representante de la Sedena. Donde trascendió que en las actividades que se desarrollaron del 3 al 9 de noviembre se dieron más de tres mil consultas dentales, además se llevaron a cabo más de 300 mil actividades preventivas, entre difusiones, conferencias, charlas, en un total de cuatro mil actividades curativas, cumpliéndose la meta de llegar a 80 mil habitantes.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1397870.htm>

Nacional:

“Creció 30% la violencia doméstica con armas de fuego hacia las mujeres”

La directora general de la Red Nacional de Refugios, Margarita Guillé Tamayo, reveló que las amenazas por arma de fuego hacia mujeres que sufren violencia en el hogar se incrementaron 30 por ciento durante los tres años recientes. Detalló que la mayoría de los agresores son policías y agentes de los tres niveles de gobierno, así como militares. Entrevistada durante la ceremonia de apertura del segundo Encuentro interamericano de refugios y especialistas en violencia contra las mujeres, Guillé Tamayo aseveró que diariamente fallecen 16 féminas por secuelas de la violencia, mientras por violencia de género cuatro adultas y niñas pierden la vida en todo el país. Guillé Tamayo aseguró que ante este panorama adverso los 74 refugios especializados que operan en el país para atender a víctimas son absolutamente ineficientes.

La Jornada, p.35, (Jesús Aranda).

Internacional:

“Encuentran variante genética para predecir la diabetes tipo 2”

La compañía Compugen informó el lunes que descubrió una variación genética que podría predecir la diabetes tipo 2, indicador potencialmente valioso para un mercado multimillonario. Compugen, cuyas acciones treparon 21 por ciento tras la noticia, dijo que el indicador –llamado CGEN-40001– demostró la relación prevista de los caucásicos con la diabetes tipo 2, verificada en un segundo estudio. En ambos análisis, alrededor de 15 por ciento de la población caucásica presentó el bioindicador. La empresa también indicó que la presencia de la variación aumentaba el riesgo de diabetes tipo 2 entre 50 y 80 por ciento. La diabetes tipo 2 se produce cuando el cuerpo no genera la cantidad suficiente de insulina o no logra usar adecuadamente esta hormona reguladora de la glucosa. Los pacientes que padecen diabetes tipo 2, que representa alrededor de 90 por ciento de todos los casos de la enfermedad en el mundo, tienen niveles elevados de azúcar en sangre. Compugen identifica y desarrolla licencias de posibles terapias y bioindicadores diagnósticos para los fabricantes de medicamentos. CGEN-40001 es una mutación en una enzima clave, conocida como PFKP, encargada de procesar la glucosa.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Regresar a la economía de antes de la crisis llevará 2 años: FMI”

La economía mexicana tardará al menos dos años para recuperar el tamaño que tuvo antes del estallido de la actual crisis, la más pronunciada en siete décadas, aseguró Nicolás Eyzaguirre, director para el continente americano del Fondo Monetario Internacional (FMI). El directivo sostuvo que "persisten" riesgos para el crecimiento de la economía mexicana y por ello recomendó que no sean retirados estímulos a la actividad productiva. "La crisis se va quedando atrás y 2010 debería ser mejor, pero entre 2011 y 2013 el entorno para la economía mexicana no va a ser tan favorable como el que prevaleció a los años previos a la crisis", dijo en el foro México, Cumbre de negocios.

La Jornada, p.23, (Roberto González Amador, Claudia Herrera Beltrán y David Carrizales).

“Fondos de Inversión DOT no está regulada, alerta la CNBV”

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que Fondos de Inversión DOT Fondos, también conocida como Fondos de Inversión.com.mx, no forma parte del sistema financiero mexicano. Mediante un comunicado precisa que dicha entidad no es un intermediario financiero regulado ni autorizado. Fondos de Inversión DOT Fondos no se encuentra bajo supervisión de las autoridades financieras nacionales, no es una institución financiera ni cuenta con la autorización para llevar a cabo actividades reservadas para éstas. En línea con lo anterior, Fondos de Inversión DOT Fondos no puede captar recursos del público mediante la celebración de operaciones de depósito, préstamo, crédito, mutuo o cualquier otra operación que implique la obligación de devolver el importe de dichos recursos.

La Jornada, p.25, (Israel Rodríguez).

“Inflación anual de 4.50% en octubre”

En octubre de 2009 la inflación medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.30 por ciento, por abajo del 0.44 por ciento esperado por el consenso del mercado. Con este resultado la inflación general anual se ubicó en 4.50 por ciento, también inferior al registrado el mes anterior, cuando se alcanzó 4.89 por ciento. Esta baja se explica, principalmente, por las menores tasas de crecimiento en los precios de algunos genéricos como productos agrícolas integrados en el componente no subyacente. Por otro lado, los productos que mostraron mayores alzas de precios fueron: electricidad, azúcar, servicio telefónico local, automóviles, cebolla, servicios profesionales, uva y tortillas de maíz.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez).

“Representa UNPC al 45% de productores”

"Hay más de 70 mil productores agrupados a la Unión Nacional de Cañeros, esto representa el 45 por ciento de la producción nacional de caña de azúcar", manifestó Carlos Blackaller Ayala, presidente nacional de esa agrupación. Durante la XXV Asamblea General Ordinaria, donde se rindieron los informes correspondientes a su segundo año de actividades, dijo: "Vamos siendo una agrupación que cada día se convierte en una más sólida, más unida y con mayor cohesión". Y es que reveló: "Hoy hay más de 70 mil cañeros agrupados a la Unión Nacional de Cañeros, esto representa el 45 por ciento de la producción nacional de caña de azúcar". Adelantó que parte de las iniciativas impulsadas por la UNC es la del financiamiento, ya que desde hace cuatro años se encuentra operando la SOFOL Agropecuaria Financiera.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1397874.htm>

Internacional:

“Caen 5.3% en el mundo las remesas, según cálculos del BM”

Las remesas que los migrantes envían a sus países de origen alcanzarán en 2009 420 mil millones de dólares, una caída de 5.3 por ciento respecto a 2008, pero inferior a lo previsto, según cálculos del Banco Mundial presentados hoy aquí. Janamitra Devan, vicepresidenta del Banco Mundial, confirmó que la caída de las remesas internacionales a causa de la crisis económica ha sido inferior a lo anticipado y más baja que la registrada en otros flujos financieros internacionales privados. Los datos fueron presentados en la Conferencia Internacional sobre las Remesas. Según los datos del Banco Mundial, de los 420 mil millones de dólares de remesas internacionales de este año, 317 mil millones llegarán a los países en desarrollo por parte de más de 190 millones de trabajadores inmigrantes. Devan precisó que en 2009 las remesas caerán 5.3 por ciento.

La Jornada, p.26, (Notimex y Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Gasto corriente en Desarrollo Humano, 24mdp; 4 a inversión”

A más de 24 millones de pesos ascenderá el gasto corriente de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social de Morelos (SDHS), mientras que el correspondiente a inversión sólo alcanzará 4 millones. No obstante, la dependencia se convertirá en el refugio de 27 funcionarios de segundo nivel de la extinta Coordinación General de Asesores e Imagen Política. Al parecer, es injustificada la existencia de la dependencia estatal, pues todos los programas, acciones y recursos correspondientes al combate a la pobreza y la marginación los lleva a cabo la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) de la Federación. La instancia local sólo realiza una labor de vinculación, la cual no es necesaria y sólo implica el crecimiento de las estructuras burocráticas. Durante la comparecencia del secretario del ramo, Ricardo Esponda Gaxiola, ante la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, los diputados concluyeron que el gasto corriente de la dependencia supera en mucho los estándares permitidos con relación al correspondiente a inversión. Por ejemplo, en 2010 se prevén 24.5 millones de pesos para salarios y operación de programas contra 4 millones para inversión social directa.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80929-gasto-corriente-en-desarrollo-humano-24mdp-4-a-inversion->

Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje).

El Regional del Sur, (Minerva Delgado).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=730:gasta-mas-desarrollo-humano-en-pago-de-nomina-que-en-programas&catid=42&Itemid=37

“Acuerdan no aplicar aumentos a impuestos y derechos en ayuntamiento de Jiutepec”

El cabildo de Jiutepec aprobó la propuesta de Ley de Ingresos 2010 que enviará al Congreso de Morelos, con la que, sin incrementar los impuestos y derechos vigentes, ni la creación de nuevos gravámenes, pretende recaudar más de 390 millones de pesos. De este modo, Jiutepec se convierte en el primer municipio en tener lista la iniciativa de Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2010, misma que es fundamental para la aprobación de Presupuesto de Egresos para el próximo año. “Esta ley es de suma importancia para el municipio, puesto que delinea y regula las entradas de dinero que serán posteriormente invertidas en servicios sociales, como alumbrado, pavimentación de calles, rehabilitación de espacios públicos, seguridad, programas de asistencia a madres solteras y adultos mayores, entre otras muchas más”, apuntó el alcalde Miguel Ángel Rabadán Calderón.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80950-acuerdan-no-aplicar-aumentos-a-impuestos-y-derechos-en-ayuntamiento-de-jiutepec>

Diario de Morelos, p.9, (Redacción).

“Escasa asistencia frustra reunión del Comité de seguridad y salud”

Fracasa el Comité Estatal de Seguridad en Salud en su convocatoria para que los gobiernos estatal y municipal combatan juntos al dengue y la influenza, pues sólo seis alcaldes acudieron al llamado que hizo la Secretaría de Salud para atender estos problemas. Ayer se convocó a los 33 municipios para darles información sobre las acciones a emprender. Entre los asistentes se contó con los ediles de Yecapixtla, Cuautla, Coatlán del Río y otros tres. Frente a la falta de convocatoria de la Secretaría de Salud, se dieron a conocer algunos datos. Sobre el dengue se detalló que Morelos se ubica en el lugar 14 en el ámbito nacional. En el caso de la influenza AH1/N1, se informó que Morelos tiene registrados oficialmente 560 casos, por lo que se convocó a las autoridades municipales a que asuman con responsabilidad el cuidado de la salud de sus gobernados, debido a que para el mes de diciembre se espera un “repunte” del virus. Se detalló que Totolapan y Temoac son los únicos municipios donde no se ha detectado esa enfermedad.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80930-escasa-asistencia-frustra-reunion-del-comite-de-seguridad-y-salud>

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

“Cancelan comparecencia al Congreso del titular de Desarrollo Urbano”

Los miembros de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Morelos cancelaron ayer la comparecencia del secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Demetrio Román Isidoro, porque incumplió con entregar información que le fue requerida para llevar a cabo el análisis de la propuesta de Presupuesto 2010 para la dependencia. Sumamente molestos, los diputados Rabindranath Salazar Solorio, Fernando Martínez Cué (presidente y secretario de la Comisión), Guadalupe Jiménez Tovar y Rufo Villegas Higareda, lamentaron la falta de información previa para la realización de la comparecencia, pese a que fue solicitada con anticipación se le había solicitado a la Comisión de Enlace del Ejecutivo para la Aprobación del Paquete Económico 2010. Pese al intento del secretario de continuar con su exposición, al señalar que traía consigo la información que le estaban requiriendo, los legisladores le explicaron que le fue pedida con antelación con el objetivo de llevar a cabo un análisis profundo y comparativo con relación al ejercicio 2009, por lo que era inútil exponerla.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

[http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80932-cancelan-comparecencia-al-congreso-del-titular-de-desarrollo-urbano-](http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80932-cancelan-comparecencia-al-congreso-del-titular-de-desarrollo-urbano)

Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje).

“Más presupuesto para el sector educativo demandan jóvenes a los diputados”

Mayor presupuesto para el sector educativo demandaron ayer al Congreso de Morelos más de 11 mil jóvenes, ya que la falta de infraestructura y recursos para el sector provoca que siete de cada 10 morelenses no tengan acceso a la educación superior. Óscar Guadarrama Castillo, líder en Morelos de Alianza Joven, entregó la petición al secretario de la Comisión de Educación, David Salazar Guerrero, con el fin de comenzar a subsanar las deficiencias, particularmente en materia de infraestructura. Cabe señalar que Alianza Joven recabó 250 mil firmas de jóvenes que apoyan la demanda en todo el país. La petición se presentó de manera simultánea este lunes en el Congreso de la Unión y en los congresos locales de 15 estados de la República, entre ellos Baja California Norte, Nuevo León, Tamaulipas, Veracruz, Quintana Roo, estado de México e Hidalgo.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80931-mas-presupuesto-para-el-sector-educativo-demandan-jovenes-a-los-diputados->

“Convoca Adame a integrar un movimiento a favor de la niñez”

Frente a los actos de violencia, trata de personas, destrucción y ataque a menores, el gobernador Marco Adame Castillo convocó a todos los sectores de la población a integrar un “gran movimiento social” a favor de la niñez morelense y el respeto a sus derechos. En compañía de su esposa, Mayela Alemán de Adame, presidenta del DIF Morelos, el titular del Ejecutivo estatal inauguró ayer, en el hotel Villa Bejar, las mesas temáticas en Derechos de los niños, niñas y adolescentes.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80954-convoca-adame-a-integrar-un-movimiento-a-favor-de-la-ninez>

Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez).

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/>

Nacional:

“Buscan diputados reasignar 20 mil mdp a educación”

La Cámara de Diputados buscará reasignar 20 mil millones para el presupuesto a la educación, pues de concretarse la reducción propuesta por el Ejecutivo federal del 6 por ciento a universidades, nos esperaría un país de pobres e ignorantes, sostuvo el presidente de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla. El legislador priísta pidió un mayor apoyo a la educación no sólo en el discurso sino en los hechos. "Nuestra nación -reclamó- no merece un golpe de esta naturaleza." En una evaluación rápida, señaló que en el próximo año, miles de jóvenes se quedarían sin acceso al bachillerato y a la universidad. A esto, sumó la escasez y ausencia de materiales educativos, una disminución en la investigación científica y hasta el programa de becarios en el extranjero... De concretarse los recortes presupuestales, les advirtió, provocarían la incertidumbre para el sistema educativo.

El Sol de Cuernavaca, (Judith García).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1398017.htm>

“Acuerdan EU y México aumentar indagatorias fronterizas comunes”

Estados Unidos y México acordaron aumentar las investigaciones fronterizas coordinadas y dedicar más recursos a equipos especiales de inspección en los puntos de entrada a ambos países, informó este lunes el Departamento de Seguridad Interna (DHS). Asimismo, acordaron poner en marcha planes para reforzar la seguridad fronteriza y garantizar el flujo seguro de comercio, durante eventos que afecten las operaciones portuarias en la frontera común. Los acuerdos fueron alcanzados en un encuentro entre funcionarios del DHS y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público mexicana, celebrado el viernes en Washington, pero cuya realización fue difundida hasta ayer lunes por la administración Obama. En la reunión, por parte de Estados Unidos participaron el secretario adjunto del DHS y responsable de la frontera, Alan Bersin; el director de la Oficina de Servicios Migratorios y Aduanales, John Morton, y el jefe de la Patrulla Fronteriza, David Aguilar. Por México asistieron el director del Sistema de Administración Tributaria, Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena, y el administrador general de Aduanas, Juan José Bravo Moisés, entre otros.

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80949-acuerdan-eu-y-mexico-aumentar-indagatorias-fronterizas-comunes->

“Calderón exige en San Pedro cumplir la ley; el alcalde niega haber sido aludido”

Diez días después de que el alcalde de esta ciudad afirmara que combatirá la criminalidad aun fuera de sus facultades, el presidente Felipe Calderón señaló, sin aclarar el destinatario, que su gobierno está en favor de "cumplir la ley sólo por la vía de la ley", porque esa es la fuente de toda legitimidad. Tras escuchar ese señalamiento, el presidente municipal, el panista Mauricio Fernández Garza, expresó que no se sintió aludido, y señaló que no existen problemas de coordinación ni se han roto las buenas relaciones con el estado y la Federación por las divergencias que se han dado con representantes de ambos niveles a raíz de su proyecto de crear un "grupo rudo" para enfrentar al crimen organizado y "limpiar" el municipio de narcotraficantes y secuestradores. A su llegada al hotel Camino Real para asistir al foro México, Cumbre de negocios, Calderón y Fernández se saludaron, de acuerdo con la versión de la Presidencia, ya que la prensa sólo tuvo acceso a los discursos de la comida que se desarrolló bajo un fuerte dispositivo de seguridad del Estado Mayor Presidencial.

La Jornada, p.12, (Claudia Herrera, Roberto González y David Carrizales).

“Culpa García Luna a municipios de la mayor parte de la violencia en el país”

En México 94 de cada 100 delitos cometidos son de orden patrimonial, relacionados con hurtos o estafas, pero el mayor impacto mediático lo provoca la violencia del crimen organizado; de ahí que si el país fuera calificado de inseguro lo sería por el robo, no por el narcotráfico, afirmó Genaro García Luna, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal. Agregó que la mayor parte de la violencia que vive el país la generan los llamados giros negros, regulados por los ayuntamientos. Es ahí donde las policías municipales han permitido un vacío de autoridad, abundó. El funcionario, participante en el foro México, Cumbre de negocios, eludió los señalamientos del investigador de la UNAM Rafael Benítez Manaut, quien afirmó durante el mismo encuentro que antes de declarar la guerra al narcotráfico el presidente Felipe Calderón debió acudir con el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, para preguntar si había recursos suficientes para financiarla, "porque es un hecho que no existen" esos fondos.

La Jornada, p.13, (David Carrizales y Roberto González Amador).

“Niegan funcionarios del IFE corrupción en el sistema de monitoreo electoral”

Con dos auditorías en curso y en vísperas de la aprobación de su presupuesto, el Instituto Federal Electoral (IFE) finalmente abrió las puertas de su sistema de monitoreo para dar a conocer su forma de operación. Funcionarios del IFE aseguraron que las auditorías al Sistema Integral de Administración de Tiempos del Estado (SIATE) "demostrarán que todo se hizo conforme a la ley y no hay ningún acto que pueda ser catalogado de corrupción". En tanto, la Auditoría Superior de la Federación hizo llegar al instituto los oficios de requerimiento de información relacionado con la adquisición y administración del equipo del sistema de monitoreo, cuyo costo ascendió a 25 millones de dólares.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

“Cierre de secretarías y megamarcha, estrategias del ‘paro cívico’ del SME”

El "paro cívico" convocado por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para este miércoles 11 de noviembre se iniciará a las 7 de la mañana con el "cierre" de varias dependencias, como las secretarías de Hacienda y del Trabajo y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), donde se impedirá la entrada de personal a laborar. Al filo de las 14 horas, los trabajadores marcharán del Ángel de la Independencia a Los Pinos, y de regreso hasta llegar al Zócalo, adonde desde seis puntos de la ciudad arribarán contingentes de maestros, campesinos y organizaciones sociales que pararán en apoyo a los integrantes de ese gremio sindical. En esta movilización, trabajadores de las secciones foráneas del SME llegarán desde las autopistas de Toluca, Pachuca, Puebla, Cuernavaca y Querétaro. La mañana de ese día, legisladores de varios partidos, "amparados por su fuero", buscarán ingresar a las oficinas centrales de Luz y Fuerza del Centro (LFC); organizaciones sociales cerrarán simbólicamente varios bancos y pararán diversas instituciones de educación media y superior; suspenderán actividades 60 mil telefonistas y talleres y oficinas generales de tranviarios, entre muchos otros sindicatos que se adhieren al paro. Suman más de 700 organizaciones.

La Jornada, p.3, (Patricia Muñoz Ríos).

“Interponen las autoridades recurso de revisión del amparo concedido al SME”

Autoridades jurídicas del gobierno del presidente Felipe Calderón interpusieron este lunes un recurso de revisión de la suspensión definitiva en vía de amparo, que el pasado viernes concedió la juez federal Guillermina Coutiño al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), para el efecto de que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) se abstenga de resolver sobre la terminación de la relación colectiva de trabajo entre Luz y Fuerza del Centro (LFC) y ese sindicato, revelaron ayer fuentes judiciales cercanas al litigio. La impugnación será turnada al cuarto tribunal colegiado laboral que, en una resolución de la semana pasada, ya le dio la razón a la juez Coutiño respecto de la suspensión provisional, por lo que es muy probable que el órgano jurisdiccional ratifique la protección definitiva para no contradecir su propio criterio.

La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez).

“Montan plantón cientos de electricistas ante sedes de la hidroeléctrica de Necaxa”

Para "evitar que los centros de trabajo sean saqueados y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ponga más personal a operar las instalaciones", cientos de trabajadores en activo y jubilados, divididos en tres turnos, ya tienen cinco días en plantón permanente resguardando los accesos al área administrativa de Necaxa (la primera planta hidroeléctrica construida en Latinoamérica), y también las entradas a la subestación de El Salto, el punto donde hasta hace unos años nacía la única fuente de electricidad que abastecía al Distrito Federal, parte de Hidalgo y Puebla. Luis Gerardo Martínez Gómez, alcalde del municipio Juan Galindo, afirmó que "a diferencia de los días posteriores al 11 de octubre, cuando el presidente Felipe Calderón emitió el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro, ahora la plaza central se ve casi desierta". Desde el pasado 6 de noviembre los trabajadores han montado guardias de entre 30 y 50 personas por turno, en cada uno de los dos accesos de la subestación de El Salto.

La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo García).

“Acuerdan intelectuales y electricistas crear una asamblea permanente de resistencia”

Ayer por la tarde, en menos de tres horas se acordó crear una asamblea permanente donde confluyan creadores, académicos, gente de cultura y ciencia que se sumarán a la resistencia de los electricistas y, a corto plazo, unirán su voz a la convocatoria del paro del miércoles. Con la idea de multiplicar el llamado a participar en las actividades de resistencia que ya están en curso en el ámbito de las letras, las ciencias, las artes gráficas y escénicas, en las universidades y las escuelas, los dirigentes del SME Martín Esparza y Fernando Amezcua reconocieron que para poder articular al movimiento popular a partir de la lucha de los electricistas "es necesaria una intelectualidad crítica más activa". El diálogo se realizó en la sede de Servicios y Asesoría para la Paz (Serapaz). Hubo un clima de urgencia en la reunión. En las intervenciones y propuestas se privilegió el corto plazo; el miércoles 11, para ser más exactos.

La Jornada, p.8, (Blanche Petrich).

“Incorporan al SME a Marcha mundial por la paz”

Agrupaciones campesinas con presencia en 16 estados del país, y trabajadores, académicos y estudiantes de universidades e instituciones de educación superior anunciaron su participación en el paro cívico nacional al que ha convocado el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Además, se anunció que la lucha de la organización sindical ha sido incorporada a la primera Marcha mundial por la paz y la no violencia, que llegará a la ciudad de Tijuana en diciembre, y que recorrerá todo el continente. En diciembre llegará a México por la ciudad de Tijuana. A ella se sumarán grupos diversos de todos los sectores y personajes como Samuel Ruiz, integrantes del SME, feministas, defensores de los derechos humanos, escritores, músicos, políticos y otros. Se tiene programado que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, reciba el 5 de diciembre a los integrantes de la marcha, a quienes entregará las llaves de la ciudad de México, la cual se convertirá en escenario de manifestaciones socioculturales contra la violencia.

La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez, Elizabeth Velasco y Gabriel León).

“Sin autorización, concesionan tierras a una minera en Oaxaca”

La empresa Minera Cuzcatlán obtuvo la concesión de la veta La Trinidad y de 702 hectáreas del ejido Ocotlán, Oaxaca, que incluyen una tercera parte de las viviendas de los pobladores y la única fuente de abastecimiento de agua para la agricultura. Esto es ilegal, señalaron habitantes de la zona, porque se hizo sin autorización de los propietarios de las tierras. Los trabajos en la mina ya comenzaron, a pesar de que nunca se realizó una asamblea general de ejidatarios para autorizar la exploración y usufructo de las tierras, manifestaron integrantes de la Coordinadora de Pueblos Unidos de Ocotlán, ubicada en Valles Centrales, Oaxaca, quienes forman parte de la Asamblea de Afectados Ambientales.

La Jornada, p.33, (Angélica Enciso L.).

“Tribunal ordena al gobierno de Peña Nieto reinstalar a 16 maestros dados de baja en 2007”

Un tribunal colegiado en materia laboral, con sede en la capital de Puebla, ordenó al gobierno mexiquense reinstalar en sus plazas a 16 maestros que fueron dados de baja injustificadamente en 2007, en represalia por iniciar la constitución del Sindicato Unificado de Maestros y Académicos del Estado de México (SUMAEM). La sentencia, emitida el viernes pasado, indica que además de la reinstalación, la administración que encabeza el gobernador Enrique Peña Nieto debe cubrir los salarios caídos de dos años, así como primas vacacionales, aguinaldos y demás prestaciones. De acuerdo con Luis Zamora Calzada, dirigente del SUMAEM, cada maestro debe recibir entre 700 mil y 900 mil pesos, por los ingresos que dejaron de recibir desde 2007, cuando la Secretaría de Educación estatal les rescindió su relación laboral injustificadamente.

La Jornada, p.,28, (Israel Dávila).

“Inician docentes paros parciales en primarias de BCS; exigen saldar adeudos con Fovissste”

El Comité Ejecutivo democrático de la sección 3 del SNTE –identificado con la disidente Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación– realizó paros parciales de labores en planteles de educación básica de los municipios de La Paz, Comondú, Loreto y Mulegé, para exigir al gobierno estatal pagar el adeudo de 400 millones de pesos que tiene con el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (Fovissste), con el propósito de que éste levante el veto al magisterio. En Los Cabos, el Movimiento Sindical Cabeño, que agrupa a los profesores disidentes de ese municipio, advirtió que no suspenderá el paro de labores que inició el pasado 4 de noviembre en los 90 planteles de esa demarcación, hasta que el Fovissste anuncie oficialmente la liberación de los programas de vivienda para los trabajadores de la educación.

La Jornada, p.28, (Raymundo León).

“Pese a ‘legítimas resistencias’, Calderón eliminará monopolios en telecomunicación”

El presidente Felipe Calderón prometió que, a pesar de "legítimas resistencias e intereses", impulsará reformas para eliminar barreras que generan voluntaria o involuntariamente prácticas monopólicas, y se refirió al sector de las telecomunicaciones. Antes de su intervención, Miguel Alemán Velasco, presidente del foro México. Cumbre de negocios, consideró que "no se vale cambiar las reglas del juego en el medio tiempo". Frente a Calderón abogó por cambiar las reglas con tiempo, que sean claras y sencillas como en el fútbol, y citó al empresario Valentín Díez Morodo, para añadir: "Si se conocen los cambios antes del juego, todo lo conocemos y todos lo jugamos; lo que no se vale es cambiar las reglas del juego en el medio tiempo".

La Jornada, p.25, (Claudia Herrera, R. González Amador y David Carrizales).

“Se movilizarán trabajadores de Telmex por el cambio del título de concesión”

Los trabajadores sindicalizados de Teléfonos de México (Telmex) harán un plantón frente a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para exigir al gobierno federal que le conceda el cambio de título de concesión a esta empresa y pueda ofrecer el servicio de televisión, debido a que de esa manera se aseguraría la viabilidad de la compañía y la seguridad de la fuente de empleo. Por acuerdo de la asamblea del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), la visita a la SCT se realizará el 11 de octubre, como parte de las actividades de apoyo al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). El acto también se efectuará en protesta por el trato que el gobierno mexicano ha dado a otros gremios como el de los mineros, y por "el injustificado retraso en la incursión de Telmex en el mercado de la convergencia digital", debido a que la SCT no ha autorizado las modificaciones legales necesarias al título de concesión de la empresa de Carlos Slim.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

Internacional:

“Encabeza Merkel festejos por los 20 años del derribo del Muro de Berlín”

La canciller federal alemana Angela Merkel afirmó este lunes que este mundo no será pacífico sin un mayor orden global y sin mayor cooperación multilateral, al cumplirse el vigésimo aniversario de la caída del Muro que durante 28 años dividió Berlín, donde unas cien mil personas asistieron a la ceremonia oficial de conmemoración. Merkel se refirió a las tareas pendientes en las relaciones internacionales durante un simposio sobre las consecuencias del derrumbe de la barrera de 155 kilómetros que partió en dos a Berlín, de norte a sur, y que aisló el enclave controlado por Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña, dentro del territorio de la República Democrática Alemana (1949-1990). El simposio formó parte de las numerosas actividades relativas al aniversario de la destrucción del muro y fue realizado horas antes de que Merkel –política conservadora que vivió del lado oriental durante la guerra fría– encabezara la llamada fiesta de la libertad, a la que asistieron representantes de Estados Unidos, Rusia, la Unión Europea y algunos de los protagonistas de la política europea en 1989, incluidos el último presidente de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, y el ex líder sindical polaco Lech Walesa.

La Jornada, p.18, (Dpa, Afp, Reuters y The Independent).

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80939-celebran-los-lideres-del-mundo-y-miles-de-personas-la-caida-del-muro-de-berlin>

La Jornada, p.18, (Dpa, Afp, Reuters y The Independent).

“Crecen protestas contra Bachelet”

Miles de profesores y empleados públicos reforzaron hoy en Chile sus demandas de mejoras salariales contra el gobierno de Michelle Bachelet, cuando falta un mes para las elecciones presidenciales y legislativas. Los maestros, en huelga desde hace tres semanas, marcharon nuevamente por el centro de la capital para exigir el pago de un bono de mil 500 dólares, además del reconocimiento de una deuda histórica por mil 355 millones de dólares.

La Jornada, p.20, (Dpa).

“Murió Vitaly Ginzburg, uno de los padres de la bomba atómica soviética”

Vitaly Ginzburg, físico ruso que sobrevivió a la limpieza étnica de Stalin al trabajar en el proyecto soviético de la bomba atómica soviética, y ganador del premio Nobel de su especialidad, murió el domingo a los 93 años, en Moscú, tras una larga enfermedad.

La Jornada, p.3a, (Reuters).